
“El congreso pretende contribuir a una
gestión sanitaria más eficaz y comprometida”

Empecemos hablando de la
gestión a nivel general.
¿Qué supone la implanta-

ción de las nuevas tecnologías
para la gestión sanitaria?

-Las nuevas tecnologías exigen
una mayor especialización de
nuestros profesionales y una
mayor calidad en la asistencia sani-
taria. Aspectos como accesibilidad
a Internet, telemedicina, hospital
sin papeles...,  facilitan una mayor
rapidez, facilidad y fiabilidad de la
información necesaria para una
asistencia de calidad.

-¿Cuáles son las claves para
ajustar la gestión a la creciente
demanda sanitaria?

-La creciente demanda en la
atención sanitaria y el avance tec-
nológico impulsan a los profesio-
nales sanitarios a una puesta al día
permanente. Cada día hay más
profesionales sanitarios implica-
dos en la gestión que ya no es una
competencia exclusiva de gestores
sanitarios. Entre las actuaciones,
desde el punto de vista de la oferta,
podemos destacar la mejora en la
utilización de recursos sanitarios,
continuidad asistencial y de cuida-
dos, cirugía de corta estancia, etc.
Además de medidas más directas
sobre la demanda relacionadas
con la promoción de la salud y de
prevención de enfermedades, y
planteamientos de traslado de cos-
tes al paciente o de limitación de
prestación asistencial.

-Actualmente ¿qué aspectos se
están mejorando en Extrema-
dura desde la gestión sanitaria
que repercutan de forma directa
y positiva en la atención sanita-
ria?

-Extremadura cuando asumió
las competencias en materia sani-
taria hizo una valiente apuesta:
arrancamos de forma generaliza-
da en toda la Comunidad con el
Área Sanitaria. La implantación
del modelo de Gerencia Única de
Área y la creación del órgano de
gobierno -SES- están dando unos
excelentes resultados, y podemos
decir con satisfacción que somos
un referente nacional en una expe-
riencia sin precedentes en el SNS.
Hay otras Comunidades que
implantan el Área Única pilotán-
dola en determinadas condiciones

y en una zona geográfica específi-
ca, habitualmente con unas carac-
terísticas más favorables que el
resto; pero no existe precedente de
realizarlo en todo el territorio ni
con todas las competencias en
materia de asistencia sanitaria.

-¿Cuáles son las nuevas tenden-
cias en el ámbito de la gestión?

-Las tendencias que aplican en
la gestión sanitaria vienen deriva-
das de todo lo dicho anteriormen-
te. Es necesario realizar una ges-
tión integral donde un único res-
ponsable, el Gerente de Área de
Salud, asume toda la responsabili-
dad en la gestión eficiente de los
recursos de su área. Me refiero a
todas las competencias en Aten-
ción Hospitalaria, Primaria, Salud
Pública y Sociosanitaria. Además,
somos la primera Comunidad que
hace más de un año tiene una
Consejería que aúna la Sanidad y
Dependencia.

-Faltan pocos meses para uno
de los encuentros sanitarios más
importantes del país. ¿Cómo de-
finiría esta edición del Congreso
Nacional de Hospita-les?

-El 16 Congreso Nacional de
Hospitales, bajo el lema “Atención
Sanitaria Integrada. Curar y
Cuidar” pretende abarcar el con-
junto de la Atención Sanitaria:
Hospitalaria,  Primaria, Salud Pú-
blica y Atención Sociosanitaria. Co-
mo novedad contaremos con la
participación activa de la Universi-
dad,  herramienta primordial en la
gestión del conocimiento. Destacar
también que se darán cita en la
exposición comercial más de 120
expositores que presentarán los
nuevos productos y avances tecno-
lógicos de la industria del sector
sanitario. Para ello se ha habilitado
un espacio que acogerá a las firmas
comerciales y stands de los diferen-
tes servicios de salud. Además
habrá zonas de encuentro donde
empresarios y clientes podrán inter-
cambiar opiniones sobre los pro-
ductos. Se introducirá como nove-
dad, la figura del ‘corner speaker’,
una persona destacada y entendida
en el tema tratará de debatir con los
asistentes sobre aspectos relaciona-
dos con el congreso.

-¿Por qué Extremadura fue ele-
gida como sede del encuentro? 

-Hacía varios años que nuestra
Comunidad aspiraba a ser la anfi-
triona del Congreso  Nacional de
Hospitales. Han sido necesarias
muchas negociaciones y demos-
trar que podíamos organizarlo.
Siempre tuvimos el apoyo del ante-
rior consejero de Sanidad,
Guillermo Fernández Vara, que en
todo momento luchó para conse-
guir traerlo a nuestra tierra. Ahora
nos sentimos doblemente reforza-
dos teniéndolo a él como presiden-
te de la Junta y con la actual conse-
jera de Sanidad y Dependencia,
María Jesús Mejuto, que ha recogi-
do el testigo con una gran ilusión
y compromiso. La elección de
Extremadura supuso una gran ale-
gría para mí. Ahora asumo el reto
de su organización con una tre-
menda ilusión y con la satisfacción
de sentirme respaldada por un
equipo, los componentes de los

Comités, que trabaja con entusias-
mo dedicando esfuerzos y tiempo
de forma generosa que me llena de
emoción.

-¿Qué expectativas se han mar-
cado los comités en esta edición?

-Definir un programa científico
de interés y actualidad en todos los
ámbitos de la gestión sanitaria,
que promueva la puesta en común
y debate de las actuaciones que se
realizan en el sistema sanitario.
Introducir novedades como las
rutas temáticas y contenidos nove-
dosos que abarcan a muchas com-
petencias científicas. También pre-
tendemos que los congresistas
conozcan el desarrollo que ha
experimentado nuestra tierra en
todos los ámbitos, no solo el sanita-
rio, exhibiendo su progreso, belle-
za paisajística y artística, una cul-
tura firme y rica, y una gente hos-
pitalaria: los que ya la conozcan

podrán recordar y deleitarse en
todas estas bondades, los que no,
podrán transmitir nuestras exce-
lencias donde vayan.

-¿Cuáles son los objetivos?
-El fundamental es promover un

foro de encuentro para los profe-
sionales de la gestión sanitaria,
que permita la puesta en común
de experiencias y tendencias de
actuación en la misma. Además, el
congreso pretende contribuir a la
reflexión, a la investigación, que
garantice una actividad más com-
prometida con la sociedad. Otros
de los objetivos del congreso será
debatir sobre el futuro de las orga-
nizaciones sanitarias, la puesta en
común de experiencias y el inter-
cambio de conocimientos. Y siem-
pre, como telón de fondo, contri-
buir a que la gestión sanitaria sea
cada vez más profesional, más
comprometida, más cercana.

Isabel Tovar García asume el reto de ser la presidenta del 16
Congreso Nacional de Hospitales con ilusión y mucha
dedicación. Para llevar a cabo el proyecto cuenta con un
buen equipo de profesionales, los miembros de los Comités y
el apoyo de las Instituciones, algo que le alienta porque sabe
que todos los asistentes verán sus expectativas cumplidas. El
congreso tendrá lugar en el Complejo Cultural San Francisco
de Cáceres del 2 al 5 de junio de 2009.

-Entre los temas a debatir en Cáceres, ¿cuáles
son los más novedosos y mayor actualidad?

-Todos los recogidos en el programa tienen un interés
especial y actual en el quehacer diario de nuestros profe-
sionales.Aspectos relacionados con derechos y deberes
en la salud, el valor de las personas y conocimientos, los
protagonistas de la gestión, el diseño sostenible en los
centros y la seguridad de pacientes y profesionales. Será
la continuidad de cuidados, la atención a las personas, la
humanización, la prevención, la investigación, la formación
y la motivación de los profesionales.Todos, no solo los
gestores, deben participar en la gestión de la Atención
Sanitaria y sentirse parte importante en los resultados.

-¿Qué es lo que más le ilusiona del Congreso?
-Que más de un millar de profesionales y responsables

del país se reúnan en varias ciudades extremeñas para
compartir conocimientos y experiencias.Espero y deseo
que los momentos compartidos sean fructíferos, que los
asistentes se lleven una buena impresión de nuestra tie-
rra y los temas sean de interés para ellos.

-¿Cómo coordina usted su labor profesional
con el trabajo y coordinación del Congreso?

-Con dedicación y esfuerzo,pero me siento encantada
con el trabajo que desempeño como presidenta del
Congreso. Es duro pero valdrá la pena el esfuerzo reali-
zado durante estos meses,y que la edición de Cáceres se
recordará con especial cariño. Además nada de esto
podría realizarlo sin ese maravilloso equipo, a cuya labor
ya me he referido.También es encomiable el apoyo de
todas las instituciones que incluso llegan a considerar el
congreso como un proyecto propio.

-Al finalizar el encuentro,¿cómo espera que los
asistentes recuerden esta edición?

-Como un encuentro que cumpla con sus expectativas
en cuanto al contenido temático y al acercamiento entre
los profesionales,y de reafirmar sus actuaciones en la ges-
tión diaria y aplicación de las experiencias o tendencias
expuestas.Este congreso es un ejemplo de comunicación
y solo se logrará cuando pongamos en común las expe-
riencias para mejorarla con esa sinergia. El Puente de
Alcántara,maravillosa obra de arte extremeña que perte-
nece al mundo, es el logo y el espíritu del Congreso.
Comunica dos orillas,dos países,dos mundos.Es un ejem-
plo de comunicación para foros como nuestro Congreso.

“Los asistentes verán sus expectativas cumplidas”

Isabel Tovar García

Presidenta 16 Congreso Nacional de Hospitales

Octubre de 2008
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Isabel Tovar García, presidenta del 16 Congreso Nacional de Hospitales que acogerá Cáceres.


